

Passerelle

Le magazine du Comité des retraités Macif

info

édito



Daniel Morand
Président
du Comité

*«Le bonheur
est un voyage,
pas une destination»*

L'année 2008 va bientôt s'achever. Pour les nombreux retraités de l'année une nouvelle vie commence, très différente, à laquelle bon gré mal gré il faudra bien s'habituer.

Ce brusque changement de cap ne va pas sans interrogations. Que faire notamment de tout ce temps libre ? Comment abandonner la plupart des repères dictés par les obligations professionnelles ? La réponse varie sensiblement selon les personnes.

Prendre le temps, aller à l'essentiel, privilégier l'attention que l'on porte à son entourage familial et amical, s'adonner à d'intéressantes activités : généalogie, peinture, vie associative, décoration, agencement de la maison ou de l'appartement, etc. «Que du bonheur», comme l'on dit maintenant.

À toutes et à tous, nous souhaitons un excellent dernier trimestre et de joyeuses fêtes de fin d'année et remercions chaleureusement Nicole Monnereau, qui succède à Jean-Louis Simon à la Direction de Macif Centre-Ouest Atlantique, pour avoir pris toutes dispositions afin que continuent la mise en forme et l'édition de notre magazine.



Brèves

**La rentrée au
pays des Ch'Tis**



Portrait

**Jean-Pierre Gibot
et Jean Nicoulaud**



Voyages

**De Budapest à
Prague en passant
par la Chine !**

novembre 2008 / n°3





◀ La rentrée au pays des Ch'Tis

Le 18 septembre dernier, les retraités du Nord-Pas de Calais se sont retrouvés au Centre de gestion de Vendin-le-Vieil.

Comme le rapporte Romain Bombana l'objectif était double : participer à un déjeuner amical et assister au débat entre Jean-Jacques Roy, Directeur régional, et deux élus du Comité d'établissement Nord-Pas de Calais : Christiane Timme et Yvon Tack.

Au menu du débat : l'action de l'association des retraités, sa participation à certaines activités du Comité d'établissement, la communication auprès des nouveaux retraités pour mieux la faire connaître ainsi que le soutien apporté par l'association aux retraités ayants des difficultés.

Les participants se sont quittés en remerciant Maurice Billaut, organisateur de la journée et correspondant régional. Ils se sont fixés rendez-vous le jeudi 11 décembre 2008 à Lille pour une rencontre de fin d'année.



Le Service d'entraide, vous connaissez ? Nous sommes tous concernés.

En effet, un certain nombre de retraités n'a jamais entendu parler de ce service créé en 1999 et parmi ceux qui le connaissent, beaucoup ignorent que même à la retraite, il est possible, pour eux et les membres de leur famille, de solliciter l'aide de ce service. L'objectif : ne plus être seuls face aux accidents de la vie (maladie, deuil, dépression, handicap, solitude, endettement...).

Le Service d'entraide est là pour écouter, informer, conseiller, guider, accompagner, tout en nous garantissant l'anonymat et la confidentialité de notre démarche.

Alors, n'attendons pas qu'il soit trop tard pour contacter Marie-Anne Ternaux et son équipe, comme cela nous est proposé dans la plaquette jointe. Brochure à conserver précieusement.

+ Pour nous écrire

Vous souhaitez réagir à un article de *Passerelle info*, vous exprimer sur un sujet ? écrivez-nous.

---- Comité des retraités Macif - 224, avenue de La Rochelle - 79037 Niort Cedex.

---- Permanence téléphonique au 05 49 09 45 04 de 9h30 à 12h00 le mardi (sauf en juillet et en août).

Macif Évasions

Lorsque vous étiez encore en activité, vous avez peut-être participé à un voyage ou loué un appartement à la mer ou à la montagne par Macif Évasions.

Votre nouvelle qualité de retraité ne vous interdit pas de continuer à bénéficier des mêmes prestations, à condition cependant de respecter les règles suivantes :

- Adhérer à Macif Évasions à titre individuel dans le délai d'un an à compter de votre départ à la retraite. Toutefois, votre adhésion est recevable seulement si le CE de l'établissement dont vous dépendiez est lui-même adhérent à cette association.

- Régler votre cotisation annuelle dont le montant actuel est de 25 €.

- Renouveler votre adhésion tous les ans. Toute interruption de règlement de votre cotisation vous interdira définitivement d'adhérer à nouveau.



Evasions

79037 Niort Cedex 9

Tél. : 05 49 09 48 22

Fax : 05 49 09 43 09

L'agenda

de nos rencontres

➤ **3 avril 2009**

Assemblée générale annuelle

Cette occasion de retrouvailles très attendue par les adhérents se déroulera le vendredi 3 avril 2009 au parc des expositions de Niort, comme en 2008.

➤ **Voyages 2009**

Les globe-trotters peuvent d'ores et déjà noter 3 destinations pour l'an prochain !

Vosges, Alsace et Forêt Noire

*Première quinzaine de juin.
Organisé par votre Comité.*

Tyrol

*Dernière semaine de juin.
Organisé par le Comité inter-mutuelles.*

Portugal

*Du 08 au 16 septembre.
Organisé par le Comité inter-mutuelles.*

NB : les informations complètes concernant ces voyages ainsi que les conditions d'inscription seront communiquées très prochainement.



▲ Jean-Pierre Gibot et Jean Nicoulaud devant l'entrée de l'école.



▲ Vue extérieure de l'école construite par l'association.

«Rêve de grandes choses, cela te permettra d'en faire au moins de toutes petites...»

(Jules Renard)

... et d'agir à son échelle comme l'ont fait des salariés de la Mutuelle en créant en 2006 l'association *Les Jeunes Pousses*. Rencontre avec Jean-Pierre Gibot et Jean Nicoulaud, respectivement président et vice-président de cette association.

Passerelle info : Bonjour à vous deux. Tout d'abord pouvez-vous nous parler de l'objectif de votre association ?

Jean-Pierre Gibot : *Les Jeunes Pousses* a pour objet d'aider au développement d'écoles maternelles au Sénégal.

À l'intérieur de l'école, c'est classe ! ►

Il n'y a pas d'écoles maternelles au Sénégal ?

JPG : Très peu et celles qui existent ne sont souvent que des garderies, dans des locaux vétustes et dotés d'un matériel rudimentaire. Le personnel est faiblement rémunéré par les parents, tout au moins pour ceux qui peuvent payer.

Cette carence d'écoles maternelles a-t-elle un impact important sur la réussite scolaire des jeunes Sénégalais ?

Jean Nicoulaud : Oui, cette absence est une des causes principales de l'échec scolaire.



La jolie Aminata, mascotte de l'association. ►



Si seulement 62 % des enfants sont scolarisés en primaire, il ne reste plus que 20 % de garçons et 12 % de filles en secondaire.

Revenons à l'association. Quelles en sont les ressources financières ?

JPG : Nous avons, d'une part les cotisations des adhérents, au nombre de 90 à ce jour, et d'autre part des subventions substantielles de la Direction générale de la Macif, de Macif Mutualité et d'OFFI-VM.

Et avec ces moyens, qu'avez-vous pu réaliser à ce jour ?

JPG : Nous avons fait construire et inauguré le 29 juillet 2007 à M'Boro-Sur-Mer (petit village de pêcheurs au nord du Sénégal) une école maternelle de trois classes qui accueille 80 élèves.

Nous avons également fourni l'équipement en mobilier et matériel.

A la rentrée 2007, le Rectorat a pris en charge une enseignante et, de son côté, l'association a pris en charge les salaires de 3 assistantes.

Bravo pour cette réalisation ! Et avez-vous d'autres projets en cours ?

JN : Oui, en nous appuyant sur toutes les autorités locales, nous envisageons de construire une seconde école maternelle du même type que celle de M'Boro-Sur-Mer, mais pour cela et la pérennité de nos actions, nous ne pouvons compter que sur la générosité et la fidélité des donateurs et adhérents.

Si certains de nos retraités souhaitent vous rejoindre pour vous accompagner dans cette belle aventure, que doivent-ils faire ?

JPG : Ils seront évidemment les bienvenus et pour tout renseignement ils peuvent nous contacter directement :

Jean-Pierre Gibot
06 11 39 05 76
jeanpierre.gibot@wanadoo.fr

Jean Nicoulaud
06 03 56 42 90
jean.nicoulaud@wanadoo.fr

+ d'infos sur :
<http://assojeunespousses.free.fr>



◀ Visite d'une salle de classe entièrement équipée par l'association.



▲ Le château de Schonbrun.

▲ Le groupe à l'écoute de la guide, Vladimira, à droite sur la photo.

Budapest, Vienne, Prague, 7 jours dans l'ancien empire austro-hongrois

Lundi 16 Juin, départ de Niort pour les 54 candidats à la découverte de l'ancien empire austro-hongrois.

Dès la sortie de l'aéroport de Budapest, le groupe est accueilli par Vladimira, notre guide, qui nous accompagnera durant tout le périple. Le temps nous est compté. Le parti pris est donc, pour les 3 capitales, d'avoir une vue d'ensemble par bus puis, avec un guide local, de visiter les sites emblématiques à pied.

A Budapest c'est Agnès Kalman qui nous accompagne. Ses commentaires laissent filtrer toutes les souffrances passées. Sa rancœur éclate sur la place des Héros : « nous avons été privés de liberté pendant 45 ans, aujourd'hui ce n'est pas le paradis, mais pour mes 6 petits enfants, c'est l'ère de la démocratie ». Le lieu est symbolique avec ses statues des rois de Hongrie et des chefs des guerres d'indépendance. Avec son voisin, le château de Vajdahunyad, ces 2 sites balayent 1000 ans de l'histoire de la nation magyare.

Nous quittons ensuite la Hongrie vers Vienne en longeant le Danube. Visite le lendemain du Hundertwasserhaus-Krawina dont l'auteur s'autodéfinissait « médecin de l'architecture ». Retour avec l'Histoire par les visites de la Bibliothèque Nationale, du Palais Impérial, du Château de Schönbrunn, de la Cathédrale St Etienne et du Palais du Belvédère (en perpétuelle recherche de souvenirs, Gilberte et Viviane ne seront pas sur la photo de groupe).

Ensuite direction Prague où la première soirée à l'hôtel fut particulièrement animée. Les deux jours suivants, découverte de la « Ville aux 100 clochers » avec Malá Strana (quartier romantique avec son monastère, sa cathédrale, ses jardins...) et le quartier de la vieille ville, Staré Město où l'art roman et l'art moderne se côtoient. Une croisière fluviale sur la Vltava (ex Moldau) complète et clôture la visite de Prague.

Lundi 23, retour à Niort d'un groupe remarquable par sa cohésion.

Un jour, je suis allé en Chine !



Ni Hao (bonjour en chinois), Je suis très honoré d'évoquer ce voyage avec vous.

12 heures de vol, 6 heures de décalage horaire et nous débarquons à Hong Kong de nuit dans un épais brouillard.

Nous voilà donc dans cette Chine souvent critiquée, qui heurte la raison ou notre logique tant dans le quotidien que dans les images qu'elle offre de son histoire.

Le dépaysement devient total dès que nous avançons un peu plus dans ce pays. Guilin est magnifique, c'est le refuge des peintres. Nous quittons cette ville par une croisière sur la rivière Li. Le paysage est étrange, irréel mais d'une grande beauté.

Nous remontons ensuite le temps pour visiter X'lan avec ses remparts mais surtout l'armée de soldats de terre cuite, en ordre de bataille

enfouie sous terre afin de défendre, dans l'au-delà, le tombeau du 1^{er} Empereur chinois « Quin Shihuangdi ».

À Tongli, le travail très pénible de plantation du riz est effectué par les femmes du village et contraste avec l'effervescence industrielle de Shangaï toute proche.

Shangaï, impressionnante par son gigantisme immobilier, sa modernité et où le niveau de vie est l'un des plus élevés du pays. Cette ville nous offre son musée très riche de l'histoire de la Chine.

Trois fois nous avons pris l'avion afin d'aller d'une ville à l'autre sur le territoire. Cette fois nous partons de Zuzhou en train couchette pour rallier Beijing (Pékin). Nous sommes tous impatients de connaître cette ville qui constitue le point d'orgue de notre périple. C'est aussi la concrétisation d'un rêve vieux de 50 ans : marcher dans les pas de Marco Polo.

Beijing nous permet de découvrir la Cité interdite, le temple du ciel, le palais d'été, le palais de l'harmonie éternelle et ses bouddhas, le stade olympique, la piscine, etc. Cela vaut le détour et nous en prenons plein les yeux.

Dans ce pays nous avons appris qu'au nom de « l'harmonie de la société », un contrôle strict des naissances était en vigueur. En outre mieux vaut courber l'échine que de s'exposer aux sanctions si l'on manifeste son désaccord sur les droits de l'homme auprès des autorités.

Tout n'est pas parfait, hélas ! On ne peut que le regretter. Toutefois, fouler du pied la place Tien





An Men ou bien encore escalader la grande muraille de Chine resteront des moments d'aventure, de nostalgie, de bonheur et de fierté inoubliables.

Ce fût un voyage très agréable sur le plan de l'ambiance et de la convivialité dans le groupe. A ce sujet je veux remercier nos guides locaux : Li ui, Catherine et Chen qui nous ont rendu la vie plus aisée. Merci aussi à Petit Pierre, notre

guide national, qui a su répondre à toutes nos questions et nous a beaucoup appris sur son pays. Enfin merci à « Madame chef » (Annie Mureau) responsable du groupe qui fût la « Facilitatrice » dans la relation interne de l'équipe.

Il est vrai, comme disait Hon Yu lettré de la Dynastie Tang (7^{ème} siècle avant J.C) « Quand les hommes ont une volonté commune leurs souffles naturellement s'harmonisent ».

... Le jour qui suivit, je suis revenu.

Voyage du Comité inter-mutuelles. Texte et photos de Jean-Yves, qui a tenu sa promesse (cf. Passerelle info n°2).

Entre nous

Bienvenue à...

Nous avons enregistré 66 nouvelles adhésions depuis le 1^{er} janvier 2008, dont 29 depuis la parution de *Passerelle info* n°2.

Bienvenue donc à :

Annette Sarrazin

- Prissé-la-Charriere (79)

Annie Hullot

- Saint-Marc sur Mer (44)

Armelle Mounier

- Niort (79)

Bernadette Mathieu

- S^t-Clément-des-Baleines (17)

Catherine Buffet

- Benet (85)

Chantal Porcher

- Coulon (79)

Christian Pichon

- Arles (13)

Claudine Rambur

- Zimmersheim (68)

Gilbert Even

- S^t Symphorien (79)

Guy Lemaire

- Caen (14)

Jacky Longeau

- Jaux (60)

Jacqueline Bodin

- Niort (79)

Jean-Louis Simon

- Niort (79)

Jean-Paul Mazaleyrat

- Choisy-le-Roi (94)

Jean-Pierre Gibot

- Vernouillet (78)

Josiane Jacquaz

- Massilly (71)

Liliane Pavlovitch

- Chauray (79)

Marcelle Bonnel

- Marseille (13)

Marie-Annick Belaud

- La Roche-sur-Yon (85)

Marie-Odile Frémont

- Carqueiranne (83)

Marie-Thérèse

Cardineau

- Magné (79)

Michel Léonard

- S^{te}-Colombe-en-Bruilhois (47)

Monique Campain

- Niort (79)

Nadine Enduit

- Magné (79)

Nadine Guyon

- Niort (79)

Nicole Chollet

- Magné (79)

Pierre Cantin

- Bessines (79)

Pierrette Martineau

- Saint-Symphorien (79)

Solange Benedetti

- Arles (13)



Magazine du Comité des retraités Macif .
Directeur de la publication : Daniel Morand.
Responsable de la rédaction : Etienne Blanchard.
Comité de rédaction : Jean Girardin, Jean-Jacques Grès, Guillaume Tourraud.
Impression à la reprographie du Siège Macif.
Réalisation : Direction communication Macif Centre-Ouest Atlantique.

